

## -visite mutuelles en France ou à Madagascar

Profitant d'un billet d'avion offert par leur famille en France et en Suisse et par une association parisienne, Mme et M Rakotondrabe sont venus passer quelques jours dans le Bassin Houiller et ils ont pu ainsi participer à l'assemblée générale de 2018.

Leur voyage en train de Strasbourg à Morhange les a subjugués tant ils ont pu voir de la verdure, des champs labourés et ensemencés. Quelle différence entre les terres des Hauts Plateaux de Madagascar recouvertes de latérite rouge pauvre et dure à travailler, fruit d'une déforestation de plus d'un siècle !

Vous trouverez ci-joint les articles du Républicain Lorrain relatant leur engagement.

**SAINT-AVOLD** 27/4/18

### Les amis mosellans des déshérités malgaches



Photo RL

Depuis 2008, les Amis mosellans des déshérités malgaches soutiennent les actions de Françoise et Grégoire Rakotondrabe à Madagascar. Le couple, venu à Saint-Avold, présente son nouveau projet à l'association.

## ASSOCIATION amis mosellans des déshérités malgaches

# Deux belles âmes malgaches chez leurs anges naboriens

Depuis 2008, les Amis mosellans des déshérités malgaches soutiennent les actions de Françoise et Grégoire Rakotondrabe à Madagascar. Le couple, venu à Saint-Avold, présente son nouveau projet à l'association.

En temps normal, en plein milieu de janvier Françoise et Grégoire Rakotondrabe n'auraient jamais imaginé descendre en France, dans le bassin houiller, pour visiter d'autres terres chaudes. Ou encore éprouver l'émotion de visiter la région de Morhange, c'est-à-dire l'Alsace. Mais, en 2008, ils sont parvenus à accomplir ce voyage grâce à un billet d'avion offert par leur famille en France et en Suisse et par une association parisienne. « Une visite destinée à nos amis et à nos proches, mais aussi à nous-mêmes pour nous faire une idée de la situation des terres malgaches », ont-ils déclaré.

« La classe était une école qui accueillait 60 élèves. »

En 2008, ils sont parvenus à accomplir ce voyage grâce à un billet d'avion offert par leur famille en France et en Suisse et par une association parisienne. « Une visite destinée à nos amis et à nos proches, mais aussi à nous-mêmes pour nous faire une idée de la situation des terres malgaches », ont-ils déclaré.

Depuis 2008, les Amis mosellans des déshérités malgaches soutiennent les actions de Françoise et Grégoire Rakotondrabe à Madagascar. Le couple, venu à Saint-Avold, présente son nouveau projet à l'association.



Grégoire et Françoise Rakotondrabe discutent régulièrement des nouvelles du village d'Andohahelo avec les membres de l'association naborienne, notamment à travers des photos.

les chiffres **250**

Il s'agit du nombre d'élèves qui sont aujourd'hui scolarisés dans l'école et le collège construits par Françoise et Grégoire Rakotondrabe à Andohahelo.

**100**

Il s'agit du taux de réussite au certificat primaire d'études élémentaires et au brevet dans les établissements scolaires d'Andohahelo.

la phrase « Le village a considérablement évolué »

Disait Françoise et Grégoire Rakotondrabe. Le meilleur indicateur de la réussite de leur projet est la scolarisation des enfants à permis l'éducation des familles à l'hygiène, l'alimentation, l'agriculture. Une école a ouvert ses portes à 3 km du village. Les terres sont équipées de charrues et de matériel pour travailler les terres. Avec son nouveau projet, le couple espère donner le maximum de clés à la population pour qu'elle parvienne à construire ses maisons, bâtiments...

## Une rencontre

L'association AMDM a vu le jour en 2008 grâce à Jacques et Anne-Marie Gallant. Après avoir travaillé deux ans dans la Mission protestante, de 1969 à 1971, au sein d'un collège malgache, le couple est retourné à Madagascar en 2007. Les deux Naboriens ont fait la connaissance de Françoise et Grégoire, en séjournant chez eux. « Nous sommes allés nous rendre compte sur le terrain », confiait Jacques Gallant. C'est à travers cette association qu'ils ont fait vivre leur projet : un emménagement de groupes et un recensement des fonds. « Nous organisons des repas, des concerts... » Un maraîcher a fait sponsoriser son voyage jusqu'à Saint-Jacques-de-Compostelle. des vaches ont été achetées pour faire du fromage et le vendre...

L'assemblée générale de l'association vient d'être tenue en présence de Françoise et Grégoire Rakotondrabe.

